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R e t o u r  à  l ' a c c u e i l  

 

F E U I L L E T  P A R O I S S I A L  S A I N T - M A X I M E  

Du 29mai 2022  

 

Secrétariat et Presbytère 

T é l  :  4 5 0  6 8 1 - 1 9 7 7  /  4 5 0  6 8 1 - 1 0 4 0  

3 700, boul. Lévesque Ouest, LavalH7V 1E8 

 

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h. 

Courriel de la paroisse :stmaxime@bellnet.ca 

Courriel du curé :pascalcyr00@gmail.com 

Site internet :http://www.paroissesaintmaxime.org 

 

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h. 

 

 

Nouvelles et événements de la semaine 

 Ce samedi 28 mai à 10 h 30, nous accueillerons dans la communauté un nouveau 

baptisé :William, fils d’Alexandre Bouchard et de Fanny Pinteville Vendette. 

 Ce samedi 28 mai à 12 h 30, nous célèbrerons le retour vers la Maison du Père de M. 

Antoine Émile Homsy. Il laisse dans le deuil son épouse Mme Marcelle Bacha et sa 

fille Jacqueline Homsy. 

 Ce samedi de 9 h à 15 h, 6 jeunes de notre communauté se prépareront à recevoir la 

communion au sous-sol de de l’église Saint-Martin. La cérémonie de la première 

communion est prévue pour dimanche 19 juin à 11 h àSaint-Maxime (Fête Dieu). 

Nous penserons donc à Teddy Feugang, Fidèle Lesly Staco, Ange Luca Toko, Hervé 

Victor Uzarama, Marc-Orlan et Marc-Kevin Yapi. 

 Le samedi prochain 4 juin à 11 h à l’église Saint-Martin, 2 jeunes de notre 

communauté, Ruth-Esther Miessan et Emmanuel Biloa Nkada, recevront le sacrement 

de la confirmation. Nous soulignerons l’événement le dimanche 5 juin à 11 h ici à 

Saint-Maxime. Nous sommes invités à prier pour eux cette semaine. Nous pouvons 

leur écrire un petit mot individuel si vous le désirez et le leur remettre le dimanche 

prochain. 

 Cette semaine nous ferons une collecte pour les œuvres pastorales du Pape, autrefois 

appellées les « Charités papales ».Nous sommes invités à donner généreusement et 

les fonds amassés par cette collecte, le Pape pourra subvenir, en notre nom à tous, à 

divers secours d’urgence dans le monde. 

http://www.paroissesaintmaxime.org/
mailto:stmaxime@bellnet.ca
mailto:pascalcyr00@gmail.com
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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RÉFLEXION BIBLIQUE DE LA SEMAINE 

L’Ascension 

L’Ascension comme nous l'avons appris est une fête chrétienne qui nous rappelle que 

Jésus quarante jours après sa Résurrection fut enlevé au ciel et qu'il s'assit à la droite de 

Dieu. L'Ascension est un chemin ouvert entre le ciel et la terre. 

En effet, Jésus a rejoint la maison bien-aimée de son Papa des Cieux et qui est aussi le 

nôtre. Ce royaume est invisible à nos yeux de chair mais il est bien présent car Jésus nous a 

assuré qu'il ne nous laisserait pas orphelins et qu'il ne nous abandonnerait jamais. Oui ! Il 

nous a promis un grand trésor, c'est la force de son Esprit Saint qu'il nous enverra pour 

nous accompagner partout où nous irons annoncer la Bonne Nouvelle.  

Malgré les obstacles et les embuches de la vie quotidienne, il sera toujours avec nous 

d'un grand secours.Oui ! Il est toujours présent à travers nos pasteurs qui prodiguent avec 

patience et bonté les sacrements et qui sans cesse sont à l'écoute de leurs brebis. Il est 

présent dans l'amour des papas qui travaillent très fort pour leurs enfants afin de leur 

procurer tout ce dont ils ont besoin. Il est présent dans le cœur des mamans qui se donnent 

sans compter pour que règne l'amour et le paix dans leur foyer. Il est présent dans ceux et 

celles qui se penchent avec tendresse et qui portent secours aux malades, aux immigrés, 

aux clochards, aux prisonniers ainsi que tous les exclus de la société. 

Bientôt l'Esprit que nous avons reçu en germe à notre confirmation nous sera prodigué 

avec abondance. Comme les apôtres, nous redécouvrirons la joie d'être ses disciples à 

travers lesévènements quotidiens et même dans les épreuves inévitables de la vie. 

Soyons dans la joie car il est toujours avec nous.En effet, Il nous l'a promis. 

 

Sœur Claire Desrochers, mcr 

 

 

 

 

 

 

 

Erratum : 

La semaine dernière dans la réflexion biblique, il y a eu deux erreurs de transcription de 

notre part du texte original.  

Nous aurions dû lire « l’Hymne à la joie » et non Hymne à la Foi et « les phonèmes de 

notre discours » et non les phonèmes et notre discours.  

Nous sommes désolés de ces inconvénients.  

 

 

  



 4 

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS 

 
Messes dominicales 

Samedi : 16 h 30 

Dimanche : 8 h 30 

Dimanche : 11 h et sur ZOOM 

 ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/83743694606 
 Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site 

 paroissialehttp://www.paroissesaintmaxime.org 

 

 

Messes en semaine  

Lundi, mercredi : 16 h 30 

Vendredi : 16 h 30et sur ZOOM 

 ID 850 8856 3699 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/85088563699 

Mardi et jeudi : 8 h 30 

 Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine. 

 

 

Adoration 

Jeudi :   9 h - 10 h 

Vendredi : 17 h - 18 h 

 

 

Partage biblique 

Samedi : 10 h 30 - 12 h sur Zoom 

 841 6709 4101 / mot de passe 370037 https://us02web.zoom.us/j/84167094101 

 

 

Légion de Marie 

Mardi :   9h 

 

 

Cœur d’accueil de Jésus 

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h  899 281 6257 

 

 

Zoom par téléphone 

Composer au téléphone le 438 803 7799 - Faire le 0, entrer le ID, faire ##. 

  

https://us02web.zoom.us/j/83743694606
http://www.paroissesaintmaxime.org/
https://us02web.zoom.us/j/85088563699
https://us02web.zoom.us/j/84167094101
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INTENTIONS DES MESSES 
 

Samedi 28 mai 

16 h 30 : Suzanne Léonard  ............................................. Louise Blanchette-Brosseau 

 

Dimanche 29 mai 

8 h 30 : Georgette Gignac .................................................  Offrandes aux funérailles 

11 h : Victor Ross  ................................................................ Carole et Gilles 

 Sophia Perrios  ......................................................................... Thérèse 

 

Lundi 30mai 16h 30 : 

 Les âmes du purgatoire  .................................................................  E. Chery 

Mardi 31mai 8 h 30 : 

 Yvonne Matteau  ..................................................  Lise et Rosaire Francœur 

Mercredi1juin16h30 : 

 Marie-Blanche Nault  ........................................................  Sa fille Francyne 

Jeudi2juin8h 30 : 

 Les âme du purgatoire  .................................................................... Jocelyne 

Vendredi 3juin16h 30 : 

 Marie-Blanche Nault  ........................................................  Sa fille Francyne 

Samedi 4 juin 

16 h 30 : Élodie Valade Ranger  ...........................................................  Gilles Ranger 

 

Dimanche 5 juin 

8h30 : St-Antoine de Padoue  ...................................................................  E. Chery 

11h : Jeanne-d’Arc Thériault  ......................................................  Carole et Gilles 

 Lucienne Torchia  ............................................................................  Thérèse 

 

 

VOS OFFRANDES 

Quête du 28 mai : 934 $  Lampions : 311 $  Dîme : 2 540 $ 

La lampe du sanctuaire brûle du 21 au 29 mai : André Valiquette 
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LECTURES DE LA MESSE 

PREMIÈRE LECTURE 

« Tandis que les Apôtres le regardaient, il s’éleva » (Ac 1, 1-11) 

Lecture du livre des Actes des Apôtres 

Cher Théophile, dans mon premier livre j’ai parlé de tout ce que Jésus a fait et enseigné 

depuis le moment où il commença, jusqu’au jour où il fut enlevé au ciel, après avoir, par 

l’Esprit Saint, donné ses instructions aux Apôtres qu’il avait choisis.  

C’est à eux qu’il s’est présenté vivant après sa Passion ; il leur en a donné bien des 

preuves, puisque, pendant quarante jours, il leur est apparu et leur a parlé du royaume de 

Dieu. Au cours d’un repas qu’il prenait avec eux, il leur donna l’ordre de ne pas quitter 

Jérusalem, mais d’y attendre que s’accomplisse la promesse du Père. Il déclara : « Cette 

promesse, vous l’avez entendue de ma bouche : alors que Jean a baptisé avec l’eau, vous, 

c’est dans l’Esprit Saint que vous serez baptisés d’ici peu de jours. »  

Ainsi réunis, les Apôtres l’interrogeaient : « Seigneur, est-ce maintenant le temps où tu 

vas rétablir le royaume pour Israël ? »  

Jésus leur répondit : « Il ne vous appartient pas de connaître les temps et les moments 

que le Père a fixés de sa propre autorité.  

Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez 

alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de 

la terre. » Après ces paroles, tandis que les Apôtres le regardaient, il s’éleva, et une nuée 

vint le soustraire à leurs yeux.  

Et comme ils fixaient encore le ciel où Jésus s’en allait, voici que, devant eux, se 

tenaient deux hommes en vêtements blancs, qui leur dirent : « Galiléens, pourquoi restez-

vous là à regarder vers le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel d’auprès de vous, viendra 

de la même manière que vous l’avez vu s’en aller vers le ciel. »  

– Parole du Seigneur.  
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PSAUME  

(Ps 46 (47), 2-3, 6-7, 8-9) 

R/ Dieu s’élève parmi les ovations,le Seigneur, aux éclats du cor. 

ou : Alléluia ! (Ps 46, 6) 

Tous les peuples, battez des mains, 

acclamez Dieu par vos cris de joie ! 

Car le Seigneur est le Très-Haut, le redoutable, 

le grand roi sur toute la terre. 

Dieu s’élève parmi les ovations, 

le Seigneur, aux éclats du cor. 

Sonnez pour notre Dieu, sonnez, 

sonnez pour notre roi, sonnez ! 

Car Dieu est le roi de la terre : 

que vos musiques l’annoncent ! 

Il règne, Dieu, sur les païens, 

Dieu est assis sur son trône sacré. 

 

DEUXIÈME LECTURE 

« Le Christ est entré dans le ciel lui-même » (He 9, 24-28 ; 10, 19-23) 

Lecture de la lettre aux Hébreux 

Le Christ n’est pas entré dans un sanctuaire fait de main d’homme, figure du sanctuaire 

véritable ; il est entré dans le ciel même, afin de se tenir maintenant pour nous devant la 

face de Dieu. Il n’a pas à s’offrir lui-même plusieurs fois, comme le grand prêtre qui, tous 

les ans, entrait dans le sanctuaire en offrant un sang qui n’était pas le sien ; car alors, le 

Christ aurait dû plusieurs fois souffrir la Passion depuis la fondation du monde. Mais en 

fait, c’est une fois pour toutes, à la fin des temps, qu’il s’est manifesté pour détruire le 

péché par son sacrifice.  

Et, comme le sort des hommes est de mourir une seule fois et puis d’être jugés, ainsi le 

Christ s’est-il offert une seule fois pour enlever les péchés de la multitude ; il apparaîtra une 

seconde fois, non plus à cause du péché, mais pour le salut de ceux qui l’attendent. Frères, 

c’est avec assurance que nous pouvons entrer dans le véritable sanctuaire grâce au sang de 

Jésus : nous avons là un chemin nouveau et vivant qu’il a inauguré en franchissant le rideau 

du Sanctuaire ; or, ce rideau est sa chair.  

Et nous avons le prêtre par excellence, celui qui est établi sur la maison de Dieu. 

Avançons-nous donc vers Dieu avec un cœur sincère et dans la plénitude de la foi, le cœur 

purifié de ce qui souille notre conscience, le corps lavé par une eau pure.  

Continuons sans fléchir d’affirmer notre espérance, car il est fidèle, celui qui a promis.  

– Parole du Seigneur.  
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ÉVANGILE  

« Tandis qu’il les bénissait, il était emporté au ciel » (Lc 24, 46-53) 

Alléluia. Alléluia. 
De toutes les nations, faites des disciples, 

dit le Seigneur. 

Moi, je suis avec vous tous les jours 

jusqu’à la fin du monde. 

Alléluia.(Mt 28, 19a.20b) 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 

En ce temps-là, Jésus ressuscité, apparaissant à ses disciples, leur dit : « Il est écrit que 

le Christ souffrirait, qu’il ressusciterait d’entre les morts le troisième jour, et que la 

conversion serait proclamée en son nom, pour le pardon des péchés, à toutes les nations, en 

commençant par Jérusalem.  

À vous d’en être les témoins.  

Et moi, je vais envoyer sur vous ce que mon Père a promis. Quant à vous, demeurez 

dans la ville jusqu’à ce que vous soyez revêtus d’une puissance venue d’en haut. »  

Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, il les 

bénit.  

Or, tandis qu’il les bénissait, il se sépara d’eux et il était emporté au ciel.  

Ils se prosternèrent devant lui, puis ils retournèrent à Jérusalem, en grande joie.  

Et ils étaient sans cesse dans le Temple à bénir Dieu.  

– Acclamons la Parole de Dieu. 
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Le « désenchantement »,  

une « crise salutaire » pour le monde contemporain. 

Catéchèse intégrale sur la vieillesse 

Chers frères et sœurs, bonjour ! 

Dans notre réflexion sur la vieillesse – nous continuons à réfléchir sur la vieillesse –, 

nous abordons aujourd’hui le livre de Qohèleth, un autre trésor de la Bible. À la première 

lecture, ce court ouvrage frappe et laisse perplexe par son célèbre refrain : « Tout est 

vanité », tout est vanité : le refrain qui va et vient ; tout est vanité, tout est « brouillard », 

tout est « fumée », tout est « vide ». C’est surprenant de trouver ces expressions, qui 

remettent en question le sens de l’existence, dans l’Écriture Sainte. En réalité, l’oscillation 

continue de Qohèleth entre sens et non-sens est lareprésentation ironique d’une 

connaissance de la vie détachée de la passion pour la justice, garantie par le jugement de 

Dieu. Et la conclusion du Livre indique la voie pour sortir de l’épreuve : « crains Dieu et 

observe ses commandements. Tout est là pour l’homme. » (12,13). Voici le conseil pour 

résoudre ce problème. 

Face à une réalité qui, à certains moments, nous semble accueillir tous les contraires, 

leur réservant malgré tout le même destin, qui est de finir dans le néant, la voie de 

l’indifférence peut aussi nous apparaître comme le seul remède à une douloureuse 

désillusion. Surgissent en nous des questions comme celles-ci : Nos efforts ont-ils changé 

le monde ? Quelqu’un est-il capable de faire valoir la différence entre le juste et l’injuste ? 

Il semble que tout cela soit inutile : pourquoi faire tant d’efforts ? 

C’est une sorte d’intuition négative qui peut surgir à n’importe quelle saison de la vie, 

mais il ne fait aucun doute que la vieillesse rend quasiment inévitable ce rendez-vous avec 

le désenchantement. Le désenchantement survient dans la vieillesse. Et donc,la résistance 

de la vieillesse aux effets démoralisants de ce désenchantementest décisive : si les 

personnes âgées, qui désormais en ont vu de tout, gardent intacte leurpassion pour la 

justice, alorsil y a de l’espérance pour l’amour, et aussi pour la foi. Et pour le monde 

contemporain, le passage par cette crise est devenu crucial, une crise salutaire, pourquoi ? 

Parce qu’une culture qui prétend mesurer tout et manipuler tout finit aussi par produire une 

démoralisation collective du sens, une démoralisation de l’amour, une démoralisation 

également du bien. 

Cette démoralisation nous enlève toute volonté d’agir. Une prétendue «vérité », qui ne 

se limite qu’à cataloguer le monde, catalogue aussi son indifférence à l’égard des contraires 

et les livre, sans rédemption, au flux du temps et au destin du néant. Sous cette forme – 

revêtue de scientificité, mais aussi privée de sensibilité et privée de morale – la recherche 

moderne de la vérité a été tentée de se débarrasser totalement de la passion pour la justice. 

Elle ne croit plus ni à son destin, ni à sa promesse, ni à sa rédemption. 

Pour notre culture moderne, qui voudrait remettre pratiquement tout à la connaissance 

exacte des choses, l’apparition de cette nouvelle raison cynique– qui résume connaissance 

et irresponsabilité – est un très dur retour de bâton. En effet, la connaissance qui nous 
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exonère de la moralité semble de prime abord une source de liberté, d’énergie, mais se 

transforme bien vite en une paralysie de l’âme. 

Qohèleth, avec son ironie, démasque déjà cette tentation fatale d’une omnipotence du 

savoir – un « délire d’omniscience » – qui engendre une impotence de la volonté. Les 

moines de la plus antique tradition chrétienne avaient précisément identifié cette maladie de 

l’âme, qui découvre soudain la vanité de la connaissance sans foi ni morale, l’illusion de la 

vérité sans justice. Ils l’appelaient « acédie ». Et c’est l’une des tentations de tous, même 

des vieux, mais de tout le monde. Ce n’est pas simplement de la paresse : non, c’est bien 

plus. Il ne s’agit pas simplement d’une dépression : non. L’acédie est plutôt la capitulation 

devant la connaissance du monde sans passion pour la justice ni engagement conséquent. 

Le vide de sens et de force ouvert par cette connaissance, qui rejette toute responsabilité 

éthique et toute attachement pour le bien réel, n’est pas sans inconvénients. Il ne prive pas 

seulement d’énergies la volonté du bien : par contre-coup, il donne libre cours à 

l’agressivité des forces du mal. Ce sont les forces d’une raison devenue folle, rendue 

cynique par excès d’idéologie. En fait, avec tous nos progrès et toute notre prospérité, nous 

sommes vraiment devenus une « société de la fatigue ». Pensez-y : nous sommes la société 

de la fatigue ! Nous étions censés produire un bien-être généralisé et nous tolérons un 

marché scientifiquement sélectif de la santé. Nous étions censés mettre une limite 

insurmontable à la paix, et nous voyons de plus en plus de guerres impitoyables contre des 

personnes sans défense. La science progresse, bien sûr, et c’est une bonne chose. Mais la 

sagesse de la vie est tout autre chose, et elle semble en perte de vitesse. 

Enfin, cette raison sans-affectivité et irresponsable prive de sens et d’énergie également 

la connaissance de la vérité. Ce n’est pas un hasard si notre temps est celui desfakenews, 

des superstitions collectives et des vérités pseudo-scientifiques. C’est curieux : dans cette 

culture du savoir, de connaître toutes les choses, même de la précision du savoir, tant de 

sorcelleries se sont répandues, mais des sorcelleries cultivées. C’est de la sorcellerie avec 

une certaine culture mais qui t’amène à mener une vie pleine de superstitions : d’un côté, 

pour avancer avec intelligence en connaissant les choses jusqu’au fond ; d’autre part, l’âme 

qui a besoin d’une autre chose et emprunte le chemin des superstitions et finit dans le 

registre de la sorcellerie. La vieillesse peut apprendre de la sagesse ironique de Qohèleth 

l’art de mettre en lumière la tromperie cachée dans le délire d’une vérité de l’esprit dénuée 

d’affection pour la justice. Les personnes âgées,riches en sagesse et en humour, font 

tellement de bien aux jeunes ! Ils les préservent de la tentation d’un triste savoir mondain 

dépourvu de la sagesse de la vie. Et aussi, ces personnes âgées reconduisent les jeunes à la 

promesse de Jésus : « Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront 

rassasiés » (Mt 5,6). Ce sont eux qui sèmeront la faim et la soif de justice chez les jeunes. 

Courage, nous tous, les anciens : courage et en avant ! Nous avons une très importante 

mission dans le monde. Mais, je vous en prie, nous ne devons pas nous réfugier dans cet 

idéalisme quelque peu non concret, non réel, sans racines – disons-le clairement : dans les 

sorcelleries de la vie. 

MAI 25, 2022 18:47AUDIENCE GÉNÉRALE,PAPE FRANÇOIS 

 

R e t o u r  à  l ' a c c u e i l  

https://fr.zenit.org/category/pope-francis/general-audience/
https://fr.zenit.org/category/pope-francis/
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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